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在3月5日召开的第十二届全
国人民代表大会第五次会议上，李
克强总理提出：“加快秸秆资源化
利用”。日前，全国人大代表、中联
重科副总裁王金富在接受记者采
访时称，要真正实现资源化利用，
变废为宝，这是一个复杂的系统工
程，需要汇集政府、企业、农民、社
会多方智慧和力量推进，关键点是
开发新业态，构建价值链，真正让
种地和秸秆回收、加工的农民有

“获得感”，“有利可图”。
王金富代表建议，充分发挥农

业装备优势，加快推进农作物秸秆
以“资源化”为主的综合利用。“应
当在国家层面建立目标，并有组
织、有计划地开展秸秆综合利用关
键技术研究，破解秸秆离田难点，
开发一批先进适用的用于秸秆处
理和综合利用的农业装备，特别是
针对技术瓶颈，应当鼓励科研机构
与农机企业协同创新，政府有责任
推动针对农作物资源利用全程机

械化的产品创新、商业模式开发和
社会服务体系的开发。”

“作物秸秆资源化利用的方向
是产业化并打通产业链各环节，实
现市场化经营；主要路径是开发出
系列化的先进适用机械装备产品并
能够培养形成全程农机化优势；关
键点是开发新业态，构建价值链，
真正让种地和秸秆回收、加工的农
民有‘获得感’，‘有利可图’。”

全国人大代表、
中联重科副总裁王金富：

加快秸秆资源化利用
让农民“有利可图”

如何抢抓创新型省份建设契机，寻求战略性
新兴产业发展的新举措和新路径？打造生态文
明建设的安徽样板，着力点在哪？

3月8日，全国人大代表、省发改委主任张韶
春接受市场星报、安徽财经网记者采访时说，“三
重一创”建设是我省全面系统布局新兴产业发展
的创新之举，今年省级专项引导资金投入规模不
低于60亿元。

全国人大代表、安徽省发改委主任张韶春：

安徽着力打造
生态文明建设样板

60亿元专项资金助力“三重一创”
安徽将如何抢抓创新型省份建设契机，寻求战略性新兴产业

发展的新举措和新路径？
“‘三重一创’建设是我省全面系统布局新兴产业发展的创新

之举。”张韶春介绍说，安徽将在新型显示、语音技术、新能源汽车、
集成电路等市场前景好、产业关联度高、带动能力强的产业领域，加
快建设一批重大新兴产业基地；其次在太赫兹芯片、精准医疗、下一
代机器人、公共安全等具有一定基础和较强优势的领域，扎实推进一
批重大新兴产业工程；再次是布局长远，安徽将在量子通信与量子计
算、燃气轮机、石墨烯等潜质性的产业领域，积极培育一批重大新兴
产业专项。力争到2020年，打造10个左右千亿元级重大新兴产业
发展基地，到2025年，建成创新型现代产业体系。

张韶春透露，为确保“三重一创”建设目标实现，安徽设立省“三
重一创”建设专项引导资金，今年省级资金投入不低于60亿元。

合肥都市圈要直追长三角
如何推动条件较好的地区保持率先、持续发展，基础较弱的地

区补上短板、增强后劲？
张韶春告诉记者，2017年安徽将通过实施“一圈一带三区”建

设工程，大力推进合肥都市圈、皖江城市带承接产业转移示范区、
皖北地区、皖南国际文化旅游示范区、皖西革命老区等区域发展平
台建设，切实推动协调发展行动计划，实现区域板块联动发展，加
快形成协同发展、多极支撑的区域发展格局。

“首先要扩容升级合肥经济圈，增加芜湖、马鞍山市，完善都市
圈协调推进机制，建设合肥都市圈，形成区域增长新引擎。到2020
年，都市圈内形成若干国家级或世界级产业集群，人均收入力争达
到长三角地区平均水平。同时加快创建国家级合肥滨湖新区，力
争到2020年，新区生产总值占全省比重达到9%以上，全社会研发
投入占GDP比重超过4%。”张韶春说。

三大倍增计划护航生态文明
绿水青山，天赋于皖，是江淮儿女引以为豪的生态品牌，打造

生态文明建设的安徽样板，着力点在哪？
据张韶春介绍，去年以来，安徽强化能源总量和强度“双控”，

实施重点领域节能监察和节能改造，推进全民节能行动。今年，安
徽将强力推动节能减排降碳。贯彻实施节能产品、节能产业、绿色
建筑面积三大倍增计划。新增新能源和可再生能源发电装机200
万千瓦。大力推动油品升级，全面供应国 V 标准车用汽柴油。同
时，推进碳排放权交易体系建设。

安徽还将推进生态文明示范创建，通过实施“三河一湖一园一
区”样板创建工程，大力推进巢湖流域、黄山市、蚌埠市、宣城市4个
国家生态文明先行示范区建设，组织开展中期评估。

“我国相当一部分国际产能合
作已经达到了国际一流水平，国际
产能合作的发展速度更快，跨境投
资持续增长。”在接受记者采访时，
全国人大代表、安徽省科协副主席
彭寿表示，在“一带一路”国际产能
合作的具体实践中，还存在一些障
碍。比如，部分企业在国际产能合
作项目中不具备核心竞争力，产品
结构单一且同质化严重。另外，企
业采用 EPC 开展重大境外工程服
务时，资金短缺问题时有发生，而
PPP、BOT等模式需要国内企业具
备强大的融资能力。

为此，彭寿建议，国家应加大
对优势产业和重大项目的支持力
度。充分发挥具有核心竞争力企
业资金、技术优势，严控与企业核
心业务无关的境外投资，重点支持

对国民经济发展至关重要的重大
项目的国际产能合作，实现由中国
品牌向世界品牌的转型。设立“一
带一路”国际产能合作产业基金，
解决项目建设周期长、融资难问
题，进而促进产能合作。

全国人大代表、安徽省科协副主席彭寿：

加大对优势产业的支持力度

全国人大代表、腾讯公司董
事会主席兼首席执行官马化腾在
本次两会中提交了多份提案。其
中，作为互联网“大咖”的马化腾,
提交了一份关于加强未成年人健
康上网保护体系建设的建议。

马化腾认为，互联网在客观上
促进了青少年素质教育的开展，但
伴随而来的有未成年人遭受网络
犯罪、网络欺凌、网络不良信息侵
害等诸多社会问题。在这种趋势
下，加强未成年人健康上网保护体
系建设的需求愈发急迫。

对此，马化腾建议，要引导全
社会正确认识互联网在推动社会
发展、科技创新和文化教育方面的
积极作用，并就共同应对可能存在

的风险，特别是对未成年人的安全
风险形成广泛共识。

“要重拳打击、加大整治各种
网络犯罪及违法不良信息，为未成
年人成长营造安全可靠的上网环
境。”马化腾建议。

全国人大代表、腾讯公司董事会主席兼首席执行官马化腾：

加强未成年人上网保护
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